UNIVERSIDAD DE CHILE DISCURSO DECANA ELECTA - FCFCN

Agradezco la presencia del Rector y de autoridades centrales de la Universidad. También quiero agradecer a todos los académicos y académicas que me han otorgado la oportunidad y la confianza para conducir el quehacer de esta Facultad durante los próximos 4 años.

Formamos parte de la Universidad más importante del país. La Universidad de Chile es una Universidad pública y nacional. Además de sentirnos orgullosos de pertenecer a ella, nos obliga a orientar nuestros esfuerzos a satisfacer tareas de interés nacional y de servicio público.

Sobre todo en los momentos actuales que estamos viviendo en Chile, donde estamos presenciando y siendo actores de transformaciones importantes, y que nos atañen directamente como por ejemplo en la Educación, donde se propone una educación pública como un derecho social, acompañado de una reforma tributaria y de otras reformas, las que son fundamentales para la construcción de una sociedad más justa y sustentable. En los últimos años también hemos constatado que cada vez somos más tolerantes, y esperanzadoramente, estamos pasando de ser un país muy excluyente a uno mucho más inclusivo, en donde entendemos y aceptamos que somos seres humanos diversos y únicos. Esto debe verse reflejado en nuestra enseñanza, en la investigación y en la manera de comunicarnos entre nosotros y con las personas de los diferentes ámbitos públicos y privados del país.

Aunque constituimos la Facultad más pequeña de la Universidad (como decían los mensajes de la candidatura de nuestro senador transversal recientemente electo), repito aunque... nuestra contribución para abordar temas de interés nacional,

como por ejemplo, investigar y enseñar sobre la conservación de los ecosistemas naturales, el uso sustentable y eficiente de nuestros recursos naturales que incluyen los bosques, los aportes a la gestión de la industria forestal y otras contribuciones largas de enumerar, estos temas de interés nacional, han estado siempre presente en nuestra labor profesional y académica.

Como investigares, como profesores universitarios recorremos el país desde el desierto absoluto por el norte hasta la Patagonia y desde la Cordillera al Mar, estudiando con una mirada holística los ecosistemas, los bosques, sus comunidades humanas, las industrias grandes, pequeñas y medianas; los aspectos económicos, ambientales y socioculturales.

En todo este quehacer nos acompañan nuestros estudiantes del pregrado y de los posgrados. Ello nos da oportunidades valiosas de mostrar esta profesión que prácticamente no tiene límites en la aplicación de todos los conocimientos y habilidades que conlleva.

Como he señalado en oportunidades anteriores, durante este periodo deberemos orientarnos principalmente a 3 propósitos: En primer lugar a Fortalecer el rol de las Ciencias Forestales y el de la Conservación de la Naturaleza en el ámbito interno y externo. Ello incluye, esta misma facultad, este Campus, la Universidad, el país y en el exterior de Chile.

En segundo lugar, pienso que debemos Elevar estándares de calidad y equidad en todas las áreas de nuestro quehacer académico, de tal modo de fortalecer nuestro liderazgo tanto en el ámbito nacional como internacional.

Y en tercer lugar, y esto creo que es absolutamente necesario, deberemos Perfeccionar los mecanismos de participación del conjunto de la comunidad de la facultad y del Campus. Estos dos últimos propósitos van de la mano con objetivos transversales de la Universidad.

Durante mi administración quiero invitar a un diálogo constante y permanente a toda la comunidad, incluidas nuestras autoridades centrales. Como parte de la Universidad de Chile, nos sentimos comprometidos de corazón para que a través de nuestra labor académica como Sector Forestal y Conservación de la Naturaleza podamos contribuir a un mejor desarrollo sustentable del país.

Parafraseando a nuestra Presidenta Bachelet que dijo "si a la Universidad de Chile le va bien, a Chile le va bien". Yo diría, si a la Facultad de Ciencias forestales y conservación de la naturaleza le va bien, a la Universidad de Chile le va bien…

Espero que al final de los cuatro años podamos decir con satisfacción que sentimos que hemos mejorado en nuestro ámbito académico, profesional, y ... personal.

Para terminar, quisiera decir algo que es una contribución, que me envió un amigo hoy por la mañana. Con algunos aportes personales ésta señala: Las Ciencias forestales y Conservación de la naturaleza, más que una profesión, son sentimientos..., son lenguajes, mediante los cuales nos comunicamos y relacionamos con los bosques. Bosques que incluyen su gente, sus aguas, su suelo, su fauna, su...Todo.